

(le français suit)

**Meeting of the Shediac Bay Integrated Watershed Management Plan Implementation Committee  
Thursday March 14, 2024, 2:00– 3:30p.m.**

---

**Chairperson:** Jolyne Hébert, Shediac Bay Watershed Association

**Present:** Jolyne Hébert, SBWA; Nicole Duke, DELG; Melissa Moody, MTI; Sébastien Doiron, Southeast Regional Service Commission; Andy Malolepszy, Red Dot Association; Ron Maillet, citizen

**Regrets:** Helen Hall, SBWA; Diane Fury, DJPS; Bob McEwen, Town of Shediac; Michel Mallet, DTHC; Angele Wilson, citizen; Petrina Ferris, citizen

**Minutes:** Olivia DeYoung, SBWA

**Meeting Minutes:**

1. **Welcome**
2. **Approval of the agenda** – Agenda was adopted by consensus.
3. **Approval of minutes from September 28<sup>th</sup>** – The minutes were adopted by consensus.
4. **Updates from Committee Members** – Jolyne provided an update on the projects that were undertaken in 2023 by the SBWA. Restoration work took place at a site on the Shediac River to block an in-stream ATV crossing. Signage was added to encourage users to take the bridge. Trees were planted and a row of hay bales were placed to act as a sediment catch. Work continued along a section of the Weisner Brook at the edge of an agricultural field in the St-Philippe area. Some additional trees were planted at the site and a row of hay bales and wattle fencing was maintained to reduce the amount of nutrients and sediment entering the brook. Water quality sampling took place as planned in 2023, the data has been organized and report cards have been created with the Water Quality Index score for each site. Jolyne also provided an update on the stormwater management projects that were created within Shediac in 2023, including two residential rain gardens and one larger garden at Ocean Surf Campground. The SBWA has worked on 17 stormwater projects in town over the last seven years. Andy spoke about the meeting between residents and the Greater Shediac Sewerage Commission (GSSC) that took place in June 2023. Residents are concerned about the proposed upgrades to the GSSC lagoons, specifically the new location of the outflow pipe. The Red Dot Association hopes to have someone with a drone survey the coastline in Cap-Brulé this summer for evidence of algae blooms, which have been noted in the past. Melissa updated the group on the status of the medicinal plant walkthrough at Parlee Beach Provincial Park; the walkthrough has not been scheduled yet but there are plans for it to take place.
5. **Updates from Subcommittees** – Jolyne provided an update on the subcommittee under Goal #3: Improve Stormwater Management (see minutes from February 28, 2024) and Goal #2: Protect and Improve Water and Habitat Quality (see minutes from February 22, 2024). There was no update provided on the subcommittee under Goal #5: Protect the Coastal Areas of the Watershed, however, the minutes from this meeting on February 14, 2024, will be included as an attachment.
6. **Implementation Committee progress** – Jolyne shared with the group a draft of the annual summary report for the IWMP. A table has been added to the report to highlight progress on

goals and action items that have been completed since the creation of the IWMP or are still in progress. The SBWA will ensure each group's work and progress on action items have been captured in the summary report.

7. **Other agenda points** – A discussion was requested around the structure of the subcommittees, to better understand their purpose. It was explained that subcommittees were formed to have more in-depth discussions on the action items under their respective goals, and these meetings act as breakout groups. The subcommittees are still for information sharing purposes, to explore overlaps in each organization's work and to explore potential partnerships. The subcommittees are not working groups towards these actions. The level of commitment towards these additional meetings from members will remain at their current level.
8. **Next Meeting** – To be determined.

**Réunion du Comité de mise en œuvre de la gestion intégrée du bassin versant de la baie de Shédiac**  
**Le jeudi 14 mars 2024, de 14h00 à 15h30**

---

**Facilitatrice :** Jolyne Hébert, Association du bassin versant de la baie de Shédiac

**Présence :** Jolyne Hébert, ABVBS; Nicole Duke, MEGL; Melissa Moody, MTI; Sébastien Doiron, Commission des services régionaux du sud-est; Andy Malolepszy, Red Dot Association; Ron Maillet, citoyen

**Absence :** Helen Hall, ABVBS; Diane Fury, MJSP; Bob McEwen, Ville de Shédiac; Michel Mallet, MTPC; Angele Wilson, citoyen; Petrina Ferris, citoyen

**Prise de notes :** Olivia DeYoung, ABVBS

**Procès-verbal :**

1. **Bienvenue**
2. **Approbation de l'ordre du jour** - L'ordre du jour est approuvé par consensus.
3. **Approbation du procès-verbal du 28 septembre** – Le procès-verbal est adopté par consensus.
4. **Mises à jour des membres du comité** - Jolyne a fourni une mise à jour sur les projets qui ont été entrepris en 2023 par l'ABVBS. Des travaux de restauration ont eu lieu sur un site de la rivière Shédiac pour bloquer un passage de VTT dans le cours d'eau. Des panneaux ont été ajoutés pour encourager les utilisateurs à utiliser le pont. Des arbres ont été plantés et une rangée de balles de foin a été placée pour servir de capteur de sédiments. Les travaux se sont poursuivis le long d'une section du ruisseau Weisner en bordure d'un champ agricole dans la région de St-Philippe. Quelques arbres supplémentaires ont été plantés sur le site et une rangée de balles de foin ainsi qu'une clôture en clayonnage ont été maintenues pour réduire la quantité de nutriments et de sédiments qui se déversent dans le ruisseau. L'échantillonnage de la qualité de l'eau a eu lieu comme prévu en 2023, les données ont été organisées et des cartes de rendement ont été créées avec la valeur numérique de l'indice de la qualité de l'eau pour chaque site. Jolyne a également fourni une mise à jour sur les projets de gestion des eaux pluviales qui ont été créés à Shédiac en 2023, y compris deux jardins pluviaux résidentiels et un jardin plus grand au terrain de camping Ocean Surf. La SBWA a travaillé sur 17 projets de gestion des eaux pluviales en ville au cours des sept dernières années. Andy a parlé de la réunion entre les résidents et la Commission des Égouts Shédiac et Banlieues (CESB) qui a eu lieu en juin 2023. Les résidents sont préoccupés par les améliorations proposées aux lagunes de la GSSC, en particulier le nouvel emplacement du tuyau d'écoulement. L'Association Red Dot espère qu'une personne munie d'un drone examinera le littoral de Cap-Brulé cet été à la recherche de preuves de la prolifération d'algues, qui a déjà été observée par le passé. Melissa fait le point sur l'état d'avancement de la visite des plantes médicinales au parc provincial de la plage Parlee ; la visite n'a pas encore été organisée, mais il est prévu qu'elle ait lieu.
5. **Mises à jour des sous-comités**- Jolyne fait le point sur le sous-comité de l'objectif no 3 : Améliorer la gestion des eaux pluviales (voir le compte rendu du 28 février 2024) et de l'objectif no 2 : Protéger et améliorer la qualité de l'eau et de l'habitat (voir le compte rendu du 22 février 2024). Il n'y a pas eu de mise à jour sur le sous-comité de l'objectif n° 5 : Protéger les zones côtières du bassin versant, mais le procès-verbal de la réunion du 14 février 2024 sera inclus en pièce jointe.

6. **Progrès du comité de mise en œuvre-** Jolyne a partagé avec le groupe un aperçu du rapport annuel sommaire du PGBH. Un tableau a été ajouté au rapport pour mettre en évidence les progrès réalisés en ce qui concerne les objectifs et les mesures à prendre qui ont été achevés depuis la création du PGBH ou qui sont encore en cours. L'ABVBS veillera à ce que le travail de chaque groupe et les progrès réalisés sur les actions soient présentés dans le rapport sommaire.
7. **Autres points à l'ordre du jour** – Une discussion a été demandée sur la structure des sous-comités, afin de mieux comprendre leur objectif. Il a été expliqué que les sous-comités ont été créés pour mener des discussions plus approfondies sur les actions à entreprendre dans le cadre de leurs objectifs respectifs, et que ces réunions servent de groupes de discussion. Les sous-comités servent encore à partager des informations, à explorer les chevauchements dans le travail de chaque organisation et à explorer des partenariats potentiels. Les sous-comités ne sont pas des groupes de travail pour ces actions. Le niveau d'engagement des membres à l'égard de ces réunions supplémentaires demeurera le même.
8. **Prochaine réunion** – À déterminer.